

Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE

Año X

SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestre. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10.

Murcia 4 de Diciembre de 1895

DOMICILIO.—Redaccion y Administracion, Plaza de los Apóstoles, número 20.—No se devuelven originales.

N.º 2876

GRAN CENTRO DE NOVEDADES y EL CAPRICHIO

BALBOA, 5.

PLATERIA, 43 y 47

Recibidas las novedades que estas casas tienen acreditadas en sus seis años de existencia, parece ocioso recomendarlas. Sabido es, que consagradas solas y exclusivamente á novedades en esta capital, y contando con la benevolencia de nuestros constantes favorecedores, seguros en corresponder á tantas demostraciones con que el público selecto nos distingue, por presentar temporalmente lo mas elegante de la moda, desde el mas rico modelo parisien, hasta lo mas modesto para las clases menos acomodadas, ofrecemos los siguientes

ARTICULOS DE LOS DOS ESTABLECIMIENTOS

Sombreros modelos parisien, desde 10 pesetas á 100, para señoras, señoritas y niñas.
Gran taller de confeccion, á cargo de profesoras de este ramo, donde se entregará cualquier trabajo á las veinticuatro horas de ser recibido, á los siguientes precios:
Confeccion de un sombrero castor. Pesetas 250.
» » terciopelo. » 3
» » capota » 250.
Copiando de los modelos ó figurines franceses.
Gran surtido en camisería, corbatería, perfumería y demás artículos imposibles de enumerar.
P. D.—En la presente semana se recibirán los modelos de abrigos parisien, para señoras, señoritas y niñas.

5.000 pares guantes para señoras, caballeros, niñas y niños; exclusivos para esta casa de F. Gely de Madrid.
5.000 corbatas novedad en todas clases, formas y precios.
Perfumería de las mas acreditadas casas incluyendo la perfumería difana Sarah Bernhardt á los siguientes precios: Cajas de polvos á 2'50, 3'50 y con borla á 5 pesetas.
5.000 boinas y gorras desde 1 peseta en adelante.
Ultima novedad en sombreros para caballero, forma Lain Sief á
6 PESETAS UNO.
E infinidad de artículos imposible de enumerar.

Edicion de la noche—4 Diciembre

Las Provincias de Levante
SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades

LA GUERRA DE CUBA

Los telegramas que se reciben de la Gran Antilla, confirman las noticias favorables á nuestras armas, que hemos recibido en los dos últimos dias.

Maceo y Máximo Gomez, no solo no pueden realizar su propósito de invadir las provincias de Santa Clara y Matanzas, para sembrar en ellas la destruccion, sino que son constantemente perseguidos por columnas de nuestro ejército, sin dejarles un momento de reposo.

Dentro de pocos dias llegarán á Cuba los refuerzos enviados de España y con ello, tomarán mayor incremento las operaciones.

Puede juzgarse por lo tanto, que la insurreccion en Las Villas y en Puerto-Principe, será vencida en breve y los separatistas tendrán que refugiarse en su primera guarida, la provincia de Santiago de Cuba.

¡Quiera Dios, que cuanto antes termine tan infame y terrible guerra!

NUEVO ASPECTO

La cuestion planteada en Madrid con motivo de las denuncias presentadas al juzgado por el Marqués de Cabriñana, va tomando un nuevo aspecto.

Todos reconocen que es un acto meritorio señalar los vicios donde existen, pero todos tambien reconocen y ven un peligro social, en que se exajere esa noble intencion y se pretenda mancharlo todo con las sospechas y dichos de la calle y del café, sin que existan pruebas de ninguna clase.

Vale mas cien veces que algun complicado en esos abusos municipales no se descubra á que se hiera sin pruebas la honra de un solo ciudadano, que nada tenga que ver con el municipio.

El camino emprendido era de perdicion y nadie podia asegu-

rar no verse envuelto en las calumnias de algun malvado.

La opinion ha reaccionado algo; quiere justicia completa, pero huye ya de la difamacion por sistema.

EL INVIERNO

Se presenta muy triste para nuestras clases jornaleras, que no encontrarán donde trabajar á pesar de su virtud y amor al trabajo.

Aparte de las obras del tranvia que darán ocupacion á algunos obreros, no existen obras de importancia, que puedan remediar las angustias de nuestros honrados trabajadores, en el próximo invierno.

Las corporaciones que deben hacerlo y los particulares que se interesen por el bienestar de Murcia, deben promover obras y trabajos de todas clases, para remediar tan urgente necesidad.

Noticias de Orihuela

(De nuestro corresponsal.)

Esta mañana hemos tenido el gusto de saludar en esta ciudad, al bizarro teniente del ejército de Cuba D. Julio Ibañez, el cual ha venido con seis meses de licencia, para curarse las heridas que recibió en el teatro de la guerra, en la accion que con la partida de Rabí tuvo en Cacao.

El Sr. Ibañez, como perdurable recuerdo de su bautismo de sangre, lleva prendida en la cadena del reloj, la bala que tan gravemente le hirió, y la que le ha sido extraida á los tres dias del suceso y despues de no pocos esfuerzos.

—El dia 8 de los corrientes festividad de la inmaculada Concepcion, el Excelentísimo Sr. Obispo de la Diócesis celebrará de Pontifical en la Iglesia Catedral, dando al terminar la Misa la bendicion apostólica, en virtud de las facultades concedidas por S. S.

—Ha regresado de Vagis (Castellon) D. Quintín Benedito, Presbítero beneficiado sorchantre de esta Catedral.

—Anoche fueron en el Arrabal Roig dos sujetos habitantes en la calle de Capuchinos, resultando con varias heridas leves, que le fueron curadas en el hospital de San Juan de Dios, uno de los contendientes entendido por «El Cristo».

El agresor fué conducido á la cárcel.

—A última hora de esta mañana, han prestado un buen servicio los guardias municipales Rafael Garcia, Monserrate Abad y Ramón Gomez.

Habiendo tenido aviso la autoridad de que en el mercado de ganados se habia intentado robar á uno de los tratantes que acuden los martes á este mercado, mandó el alcalde á dicho puesto á los ya mencionados agentes, para enterarse de lo que hubiera sobre el particular. Antes que los municipales llegaran al lugar del suceso, se presentó á estos un hombre de la huerta, que les dijo que mientras él se dedicaba al ajuste de un par de vacas, dos sujetos desconocidos, decentemente vestidos, le cortaron el bolsillo en donde llevaba una cartara con valores, dándose á la fuga los cacos en el momento mismo de aperebirse, por cuyo motivo no tuvieron tiempo de lograr su intento.

—Inmediatamente se dirigió cada uno de los guardias por diferentes veredas, capturando á los rateros, despues de varias jornadas de camino y de muchas peripecias, en la senda llamada de Molina.

Tambien se dice que acompañaba á estos un vecino de esta ciudad.

Los tres se encuentran detenidos y á disposicion del juez.

—Parece que se ha desistido de celebrar la manifestacion que habia de tener lugar el domingo próximo, como protesta á los señores albaceas de don Matias Rebagliato, sobre motivos de «La Corona de la Virgen».

Parece que las protestas se harán por medio de firmas, las que se publicarán en un periódico local.

—Ayer tarde celebró junta la directiva de Nuestra Señora de Monserrate, en casa de su presidente Sr. D. Andrés Die y Pescetto.

—El mercado de hoy ha durado hasta las cuatro de la tarde, viéndose durante todo el dia muy concurrido.

LA GUERRA DE CUBA

ACCIONES IMPORTANTES

Habana 1.º—Amplié los detalles relativos á los combates librados por Luque y Oliver con grueso de los rebeldes mandados por Gomez y Sanchez.

Desde el dia 20, ambos generales operaban en combinacion sobre Jiguame, donde Gomez tenia su principal campamento. Al fin se reunieron las dos columnas en Iguare, y despues de racionar las tropas, se dirigieron hácia Arroyo Blanco, donde confidenciosos dignos de crédito suponen al generalísimo rebelde con intencion de pasar á territorio de Las Villas, apoyado por Basilio Guerra, que desde el poblado de Ramones, al frente de 800 hombres, tambien amenazaba el avance.

Desde Arroyo Blanco, Oliver salió para San Felipe, y Luque hácia Ramones; éste, en el camino alcanzó las partidas de Peña Blanco, con las cuales sostuvo una hora de fuego; el ene-

migo logró retirarse ordenadamente, pero Luque volvió á alcanzarlo entre Ramones y Sábanas, donde lo dispersó, haciéndole siete muertos, entre ellos el titulado comandante Pio Cervantes.

Los rebeldes se acogieron á su campamento de «Las Delicias», que fué atacado por Luque, el cual habia dividido su fuerza en dos columnas; estas penetraron en el campamento, y los rebeldes huyeron al monte. En este hecho de armas perdimos nosotros un soldado de infantería de marina y tuvimos un teniente gravemente herido.

Entre tanto Oliver seguia la pista de Serafin Sanchez, del cual supo trataba de atacar á Bellamota, y logró alcanzarle en las Lomas de los Guerrilleros, donde los rebeldes sostuvieron el fuego todo el dia, aunque al fin abandonaron el campo, despues de sufrir muchas bajas de muertos y heridos.

Luque y Oliver, despues de estos combates, se concentraron en Placetas para racionar las tropas; allí se supo que los cabecillas Castillo y Perico Diaz, con 500 hombres, estaban en Almeida y como la impedimenta de la columna completa era muy grande, Luque, con dos compañías de infantería de marina y 40 caballos de Pavia, con los cuales, y mediante dos magnificas cargas á la bayoneta por el frente y el flanco, al mando respectivamente del Comandante Ortega y capitán Peralta, dispersó á los rebeldes, haciéndoles 16 muertos y ocupándole muchos efectos, armas y municiones, así como tambien documentos. Nosotros tuvimos un cabo de marina muerto y cuatro soldados heridos.

Como dije ayer, el resultado de estas operaciones se cree que sea el haber impedido el paso de Gómez á Las Villas, obligándole á replegarse en el Camagüey.

Esta noticia, como se comprende ha producido gran satisfaccion en la Habana, y me consta que el general en jefe se muestra altamente satisfecho de las operaciones llevadas á cabo por Luque y Oliver.

Luciano Bonaparte.

Víctima de una apoplejía falleció hace dias en Roma dicho cardenal, sobrino del hermano de Napoleon I, José, que reinó como intruso en España, nieto de Luciano, el Príncipe que se casó con la esposa divorciada del bolsista Joubertson, y primo de la princesa Rattazzi.

Era hijo segundo del príncipe Carlos de Canino y de Zaida, princesa de Bonaparte, y actualmente podía considerarse como jefe de su familia.

Nació en Roma el 15 de Noviembre de 1828 y fué creado cardenal el 13 de Marzo de 1868.

Distinguiase por sus virtudes, viviendo por completo retirado del mundo, y pensando solo en el cielo.

Cuentan que, bajo la púrpura carde-

nalicia, llevaba un cilicio, en penitencia, por las faltas cometidas por su familia. Era intransigente en las cuestiones dogmáticas, y no le gustaba que le hablasen de su gran abuelo Napoleón I.

Deja un hermano, el Príncipe Carlos, casado con una dama de la casa de Raspoli, y tres hermanas: la princesa Julia, madre del marqués de Rocca-giovare; la princesa Carlota, viuda del conde de Primoli, y la princesa Augusta, casada con el príncipe Gabriel.

Los sellos insurrectos

Los insurrectos de Cuba, queriendo sin duda darse el lujo de tener sellos de correo «propios», los ha encargado al efecto en una importante casa de Nueva-York. He aquí la descripción de dichos sellos: muchos mas largos que anchos, llevan en un centro ovalado la bandera cubana, colocada verticalmente.

Esta bandera es azul con dos franjas, blancas, y en la parte superior tiene una estrella blanca en un triángulo encarnado. El marco es de diferente color, el cual se varia segun el valor del sello; lleva sobre la bandera la inscripcion «República de Cuba», y debajo esta otra «Cuba libre»; arriba y abajo «centavos» entre dos pequeños círculos, encerrando la cifra de su valor.

Estos valores son en número de cinco; el de «un centavo», color naranja, el de «cinco centavos», verde, el de «diez centavos», gris azulado, y el de «veinte centavos», negro.

El entierro de Alejandro Dumas.

Conforme habia dispuesto Dumas en su testamento, el entierro de su cadáver se verificó sin pompas ni lujosas ostentaciones. En cambio presencié el paso del féretro y siguió á este una numerosa muchedumbre, á duras penas contenida por los agentes de órden público.

Entre el numeroso séquito figuraban casi todos los académicos, los actores, los literatos y muchos de los artistas que residen en París. El coche fúnebre llevaba numerosas coronas.

Al pasar aquel por la plaza de Malesherbes, delante de la estatua de Alejandro Dumas, padre, se detuvo durante algunos momentos.

El cadáver quedó depositado interinamente en el cementerio de Montmartre, y será trasladado oportunamente á un mausoleo, cuya construccion comenzará en breve. No se ha pronunciado discurso alguno en el cementerio.

Es objeto de enérgicas censuras en la prensa y en todos los círculos, el Consejo municipal, cuyos miembros socialistas no solo se negaron á asistir á los funerales de Alejandro Dumas, sino que no han querido asociarse al

